
日日進歩
2010年の農暦新年は2月14日です。今年も、読んだり書い
たり話したり、で香港を楽しんでいきましょう。

　12月と1月に香港在住の日本人と話す機会が続きまし
た。香港は不動産バブルらしい。大陸のお金がどんどん
流れ込んで、不動産が高騰したとのこと。といっても香
港では珍しいことではなく、今までだって不動産価格は
かなり激しい振幅で上下してきたし。少し香港を知って
いる人は、バブルですよねと言いながらそれが弾けたと
きにケガしないように気を遣っているのでしょう。

　香港が好いのはこういったことが善悪や好悪で語られることが少ないこと。事
実を受け入れ、それで損しないように、イヤ儲かるように対応してゆくパワー。
これにいつも感心する。回帰の1997年から50年は香港の社会体制を変えないとい
う約束があって、50年は長いなぁと思っていたら、最初の10年はもう過ぎている。
残りは30数年。香港ドルは米ドルより人民元にリンクした方が良いんじゃないか
という奇妙な説まで現われたし、ついに香港とマカオ・珠海を結ぶ海上橋建設に
昨年ゴーサインが出た。どんどん香港は華南地区と一体化してゆくようだ。50年
かけて中国と香港の差がなくなってゆく、という鄧小平の構想はどうやらその通
りに進んで行くようだ。
　でもなぁ、学者ではない私にとっては、多少振幅が大きくても意外な展開を見
せながら、果敢に変化して、大陸に収斂してゆくのではない、ユニークな香港と
して発展していって欲しいなぁ、と感じている。

変化し続けるぞ、香港
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トラムパーティ

　昨年末の12月12日（土）、2年ぶりに3回目のトラムパーティを行いました。

会員11名、家族・友人9名が参加し、西環の電車庫～ハッピーバレー～電車庫ま

での2時間のコースを廻ってきました。いやぁ、やっぱりトラムパーティは楽しい

ですわ。何回参加しても飽きることはありません。お酒を持ち込んで乾杯しちゃっ

たりしますが、屋根無しの部分で景色を眺めるだけで十分！って感じです。今回は

会員の初参加者で永田さんがご夫妻で参加して下さって、素晴らしい写真をずいぶ

ん撮っていただきました。

　前回と違った点は、これまで前半分の屋根が無い赤色の車両を借りていたのです

が、今回は前後の屋根が無い28号という緑色の車両を借りてみました。参加者の

意見を聞いてみると、☆前後に行ったり来たりする動きが多くなる、☆屋根の無い

部分が狭い気がして開放感がイマイチ（実際はどちらも開口部の面積は同じくら

い）、と言う意見があり、どうも128号の方が使い勝手が良さそうとの（私の）

結論に達しました。

　参加したことがない会員は一度は参加しないともったいないですよ。日本国内の

サークルでトラムパーティをこんなに開催してるところはおそらくHKPTAだけだ

と思います。夕方から夜にかけてネオンが点き始める時間帯は本当にきれいですよ

（天気がよければ）。まだの方はぜひ次回にご参加ください。

　いつも電車の手配をしていただく森山さん、二次会のメニュー組立てから席の予

約までしていただいた在港の千葉さん、この場をお借りしてお礼申し上げます。あ

りがとうございました。

★報告★

　1949年に閉じた大陸との扉が再開したのが、確か1979
年。香港で人民元が普通に両替できるようになったのが
1993年。それからしばらくは同額面の場合、1割くらい
香港ドルが高かった。それが今では人民元が1割くらい
は高くなって、深土川で香港ドルを出すとあまり歓迎さ
れないくらい。そして、大陸からのお金で香港がバブル。

恭喜發財！
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　今回は理事の原稿だけで構成してしまいました。次回はまた会員

に原稿依頼のメールがいきますので、どうぞよろしくお願いします。

さて、右の写真は缶バッジ作成前に話が出たけど消えた幻の「協会

ピンバッジ」デザイン。これまた高橋さんの手によるものです。こ

れも欲しいなあ…今度はこれ作りますか…。〔会報担当・002〕

協会のこのマークを作ったのは誰でしょう？ところで、

今回、初めて総会に参加してくださるとのことで、理事一同大変喜んでおります。パー

ティ参加者のみなさん、ぜひ力を合わせて香港ワールドへ引きずり込みましょう！

会長にお酌する気配りの図

スタイリッシュな香港人

開運招き猫と会長 酒に囲まれてご機嫌の会計長 ラッパ飲みの秘書長

[001]　小柳　淳

●後記

今年も楽しく遊ぶために、2点ほどお願いを申しあげます。

◎住所・メールアドレスの変更等◎
転居されたり、アドレスが変わったときは、小柳までご連絡ください。

◎諸連絡について◎
年に何回か、メールや郵送でお願いやお知らせをすることがあります。そのときは、
お手数なのですが、なにかしら返信をいただきたいのです。催事等の日程調整等、
返信がないと日取りが決められないものもありますし、メールアドレスが正しくな
いのでは？という心配もしてしまいます。即答できないこともあるかと思いますが、
「まだわからない」でもよいので、何か反応して、理事を安心させてください。よ
ろしくお願いします。

理
事
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会計長と楽しく背比べをしているこの人は？

協会員でありながら渡港経験がなく、いまだ一回も

公的行事に出てきていないただ一人の会員とは？

　会のマークデザインや缶バッジのデザイン担当の高橋です。

　いろいろデザインするのも好きですが、もの作り・修理が大好きで

す。そして工具はもっと好きです。特に電動工具にはしびれます（感

電ではないです）。一日中どころか一週間くらいDIYショップで、素

材と工具を眺めて妄想してみたいです。

　香港へは行ったことがありませんが、ディープな工具屋さんがある

とかないとか。私はそっちにはまりそうです。

　「日日進歩」前回号の、［030］山本恵美さんのMyブーム記事にあった中環

SEVVAに行きました。私はいわゆるお勧めスポット的な話には興味を持たない方

なのですが、SEVVAは心に引っかかっていました。不思議なロケーション、写真

の理解しがたいアングル、そして何より私に縁のない高級店。

　電車派對の12月に行ってきました。やはりここは行ってみないと判りません。

プリンスビル25F屋上。亜熱帯の小気味よい夜風に吹かれ、手摺りにもたれて飲

むシャンパンは最高でした。右にはライトアップされたHSBCの蟹ビル。左手先

にはハーバー。正面は皇后像廣場と立法会ビル。あまりの心地よさに随分長い

時間いて、途中から合流した地元で働くKさんに「こんなところで3時間もいる

なんて！」と呆れられてしまいました。

　グラス一杯でパノラマの夜景を楽しんで、サッと次の場へ移る、そんな楽し

み方がスタイリッシュだったようです。SEVVAで香港中環の夜景を高みの見物、

お勧めです。

SEVVA　に行きました

恭喜發財！
理事はいつもの、この3人です。

今年もよろしくお願いします。

（理事新年会より）


